

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Martes 11 de Diciembre de 1900

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.388

PARA 1901

Almanaque Bailly-Bailliere.
Pequeña enciclopedia popular de la vida práctica, 1'50 pesetas.
Agenda de bufete á 1'50 y 2'50 pesetas.
Agenda culinaria 2'50 pesetas.
Almanaque de *La Ilustración Española*; dos pesetas.
Se venden en la imprenta, litografía y librería de Alonso é Hijos, Mayor principal, 100.

Aguas diuréticas

Las tan renombradas de Castromonte, declaradas oficiales para la utilidad pública, que tan buenos resultados vienen dando en aquellas personas que las utilizan, (no siendo posible á muchas poderlas tomar por la imposibilidad de traerlas) se avisa al público que desde hoy hay un depósito en esta capital, calle de D. Sancho, parador de «La Estrella» donde se facilitarán á los precios siguientes:
Botijo de cabida de un cántaro, 1 peseta 25 céntimos.
Los pedidos se sirven á domicilio, avisando en dicho parador.

RECIBOS DE LOTERÍA

para dar participación en la de Navidad, se venden en cuadernos de 24 hojas en la Imprenta, Litografía y Librería de

ALONSO E HIJOS

Mayor pral., 98 y 100.—PALENCIA

Los martes literarios

UN VIAJERO GALANTE

Un hombre se acercó á un viajero que se dejaba zarandear por la muchedumbre apiñada en la estación, y, quitándose el sombrero, le dijo:

—Cuando usted quiera, Mr. Renard, puede usted hacerse visar el pase.

Mr. Renard se acercó á la taquilla y entrevió vagamente en la sombra la silueta de una mujer de muy agradable aspecto.

Después sacó de su bolsillo un documento, que presentó al expendedor de billetes.

—Cuando se retiraba del despacho, le devolvió la desconocida y le dijo:

—Dispense usted, caballero; he oído lo que le ha dicho ese empleado, y tengo que pedirle á usted un favor.

—No hay tiempo que perder, porque el tren va á partir enseguida.

—Sé que tiene usted un pase para Joigny valedero para cuatro personas y que no son ustedes más que tres viajeros. ¿Quiere usted cederme ese sitio vacante?

—¡Admiro el descaro con que me pide usted ese favor!—exclamó Mr. Renard.

—No le cuesta á usted nada complacerme!

—¿Tiene usted absoluta necesidad de ir á Joigny?

—Sí, señor; soy una infeliz sin un céntimo en el bolsillo, que tiene allí moribundo á su marido. Quisiera verle antes que dejase de existir.

—Me parece que apela usted á un engaño para convencerme.

—Pues bien; sí, señor, he mentado; no se trata de mi marido, sino de mi amante.

En aquel momento los empleados empezaron á gritar:

—¡Señores viajeros, al tren! ¡Señores viajeros al tren!

—La mujer asió del brazo á Mr. Renard, y exclamó en tono de súplica y echándose á llorar:

—¡Por caridad, caballero, no me abandone usted!

Estaban ya en el andén, ante las portezuelas, cuando un mozo de la estación, empujándoles hacia su coche, les dijo:

—¡Pronto, pronto; el tren va á partir en seguida!

Mr. Renard se encontró solo con la mujer en un departamento de primera clase. Los dos hombres que le seguían iban en un coche de segunda.

—¿No vienen con nosotros sus amigos de usted?—preguntó la desconocida.

—No son mis amigos—contestó bruscamente Mr. Renard—son mis...

Después de vacilar un instante, terminó su frase con una sonrisa, diciendo:

—Mis criados.

—Será usted muy rico, puesto que lleva en su compañía nada menos que dos sirvientes.

Renard, sin hacer caso de esta observación, preguntó á la mujer:

—¿Con que ese individuo está enfermo en Joigny?

—Sí, señor; en el hospital, y muy grave; tan grave, que no hay remedio posible para él.

Mr. Renard, que no gustaba de las conversaciones tristes, consultó la Guía de ferrocarriles, sacó el reloj y dijo á su compañera de viaje:

—Llegaremos á las tres de la madrugada á Joigny, y como no podrá usted ir á ninguna parte hasta que amanezca y tendrá usted hambre, la convidaré á cenar en el hotel donde yo me albergue.

—Acepto gustosa la invitación—contestó la desconocida, la cual no había probado bocado desde la una de la tarde.

—¿Y dónde me ha dicho usted que está su amigo?

—En el hospital.

—Pues allí no se podrá entrar hasta el amanecer.

En el tumulto de la llegada, la mujer perdió un momento de vista á Mr. Renard; sin embargo, esperó pacientemente y al poco rato vió á su compañero de viaje hablando con sus dos criados, según él mismo decía.

Al cabo de un cuarto de hora corría Mr. Renard al encuentro de la desconocida, y uno y otra se dirigían á los pocos momentos hacia la población.

En medio del silencio de la noche recorrieron varias calles, y antes de llegar al hotel dijo la joven á su acompañante:

—¿Qué hora es?

—Las tres y media.

—Pues como amanece á las cuatro y cuarto, sólo podré estar muy poco tiempo á su lado. A esa hora tendré que abandonarle á usted con el bocado en la boca.

—Es usted dueña de hacer lo que guste. Muy de mañana también tengo yo que despachar un asunto muy urgente.

La desconocida salió muy temprano del hotel y se dirigió á la plaza del Mercado, donde se notaba gran movimiento de gente y mucho ruido de armas.

Entre la multitud oíase ese confuso rumor que denuncia la emoción de una concurrencia numerosa ocupada en un mismo pensamiento. La desconocida, confundíndose con la masa general, pensó:

—¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡Con que es verdad que van á cortarle la cabeza á mi pobre Arturo!

De pronto se abrió la puerta de la cárcel, que permitía divisar en el interior varias formas que se agitaban lúgubramente como espantosos fantasmas. Después surgió á la claridad de la plaza un hombre con el cuello estirado como si reclamara ya la intervención de la guillotina. Y detrás de él, sujetándole por los hombros iban los dos criados de Mr. Renard.

La desconocida, con los ojos fuera de sus órbitas, reconoció á su compañero de viaje en la persona que estaba de pie en el patíbulo esperando la llegada de su víctima.

La llenó de espanto el recuerdo del día anterior y sintió un escalofrío que recorrió todo su ser, en el momento en que la cabeza del reo, entrevista un instante, saludaba á la multitud y caía después sobre el tablado, segada por la cuchilla de la ley.

F. DE NIEN.

MOMENTANEA

El último choque

Referen los periódicos con mil detalles que abroquelan el alma y acoquinan el espíritu, el último accidente ferroviario, continuación tristísima, de esa serie de desgracias originadas por el egoísmo brutal de una compañía poderosa.

Describen los corresponsales, el aspecto tristísimo que ofrece «el lugar del suceso» y una protesta unánime y viril, brota de toda alma bien nacida, ante la desgracia que amedrenta y la apatía criminal que las empresas sienten, cuando hechos análogos se repiten.

La gallarda pluma que en la galanura del estilo, busca el anónimo, dedica en el «Imparcial» un hermoso artículo titulado «Para los humildes» pidiendo lo que no puede menos de pedirse: una corona para el valiente malagueño de 28 años Antonio Martín, muerto sobre la plataforma del tren de balastro; un socorro para los hijos de aquellos humildes, verdaderos mártires del deber, que con el maquinista sucumbieron ó quedaron mal heridos, y un castigo energético y merecido, no para los infelices que agobiados por el trabajo, ignoraban lo que hicieron, sino para la compañía de ferrocarriles, causa única y ocasional de todo lo pasado.

Murieron en el kilómetro 27 de la línea de Belmez 7 obreros y quedaron 14, medio triturados y desechos, entre los riscos y fragosidades de aquella sierra pintoresca, testigo del drama desarrollado.

Murieron allí, entre la grava que había de servir, para la seguridad de la línea, y entre las traviesas que habían de sostener el rail necesario, para la tracción, cumpliendo con su deber, falleciendo como heroes y expirando como mártires.

¿Qué se hará para remediar tal desgracia? ¿Qué medios se adoptarán para evitar nuevos abusos?

Quizá, quizá, la pobreza de las víctimas, sea causa para que pasados los primeros momentos, nadie se vuelva á acordar de lo sucedido en Belmez...

Pero si tal cosa ocurriera, el crimen que con ello se cometía, sería digno de mayor pena.

Quedaron en Quintanilleja, sepultados en

tre astillas y bateas, restos mezclados con sedas y alhajas... Quedaron en Belmen, pedasos de carne humana, entre girones de blusas, piedras y arados...

En uno y otro lado fallecieron «hombres» sin diferencias, sin distinciones y sin clases.

Haga el cielo, que tampoco existan estos, para las indemnizaciones y penas, á que unos y otros se han hecho acreedores.

Justicia y no por mi casa

Anuncian los diputados de algunas provincias que harán oposición tenaz, resuelta, rabiosa á las reformas militares, presentará centenares de enmiendas cuya discusión requerirá centenares de horas, pedirán que se cuente el número de diputados y, en una palabra, harán obstrucción á los proyectos mencionados.

La obstrucción es la única arma legal que otorga nuestro sistema parlamentario para oponer al derecho de la fuerza la fuerza del derecho. En algunas ocasiones hemos pedido su uso; por ejemplo, cuando se han aprobado presupuestos roconocidamente malos y dispendiosos como los actuales, en los que no se hacían las reducciones ofrecidas y se incluían, en cambio, las monstruosidades evidenciadas en plenas cortes.

Pero no hubo quienes hiciesen obstrucción. Ahora parece que hay algunos diputados resueltos á obstruir la aprobación de las reformas militares. Porque son malas? No; que aunque mejores podrían ser, reconócese unánimemente que tienen algo y aun mucho de bueno.

Dificultarán y hasta impedirán si pueden esos diputados las reformas, porque á las provincias que representan se les quitan las capitánías generales.

Es la eterna cuestión. Se clama contra el derroche oficial, se piden economías á todo trance, nos burlamos de nosotros mismos porque tenemos más generales que Alemania siendo nuestro ejército infinitamente menor: más universidades que Inglaterra, siendo nuestra ignorancia y nuestro atraso los mayores de Europa, más obispos que Italia, siendo más reducido nuestro territorio y estando convenida la reducción de diócesis. Pero se trata de suprimir una capitánía general, una universidad, un obispado, y armamos la gorda.

Justicia y no por mi casa; economías en lo que no nos beneficie, reducciones en todo lo que no sea nuestro.

Y esto no puede ser, porque si el egoísmo individual ha de prevalecer sobre el bien general, la vida de la nación es imposible y no hay gobierno que pueda acometer la obra de hacer resurgir á España de entre las ruinas de su pasado y de entre sus grandes defectos y malas costumbres.

Cierto que la aceptación de un sacrificio dá derecho á exigir equidad, y en este principio nos hemos inspirado cuando hemos combatido por injusticia la creación de nuevos impuestos sin procurar antes el aumento de ingresos por la reducción de los gastos innecesarios; pero obsérvese que ahora no se trata de alegar ese derecho, y la prueba está en que ninguno de los diputados que ahora van á hacer obstrucción á las reformas militares porque á sus provincias les suprimen las Capitánías generales, se la hicieron á aquel monstruoso presupuesto de Marina cuya disección hizo el Sr. Maura el año pasado, ni á aquellos otros proyectos, ya leyes, en virtud de las cuales el contribuyente paga más sin que muchos de los gastos inútiles del Estado se hayan reducido en una peseta.

Y por el camino de la indiferencia cuando de asuntos magnos se trata y por el camino del egoísmo cuando del sacrificio personal se trata, no se va á ninguna parte. La tan decantada regeneración será un mito.

INFORMACION POSTAL

Madrid 10 de Diciembre de 1900.

Sr. Director.

Holanda parece como indicada cual víctima propiciatoria al furor de los ingleses, dispuestos á vengar en el pequeño reino los servicios que prestara á Kruger y los agasajos y ovaciones que Europa ha tributado al presidente del Transvaal.

Ayer era el anunciado rompimiento entre Holanda y Portugal en ocasión de alzarse este con Inglaterra, hoy es un diputado holandés quien anuncia el peligro advirtiéndole que Inglaterra declarará la guerra á Holanda y le arrebatará las colonias para consolarse de su derrota cuando se vea obligada á abandonar parte del Sur de Africa.

Podrán ser estos temores excesivos y hasta infundados, pero pueden representar un toque de atención que conviene tener en cuenta.

Desgraciadamente está confirmada la pérdida del trasatlántico «San Agustín» en el estrecho de Magallanes. La tripulación y el pasaje se han salvado.

El buque se estrelló contra las rocas.

Se espera que en breve el conde de Caserta pida a la reina la mano de la princesa para su hijo D. Carlos.

Creése que este será el último requisito para inmediatamente dar cuenta á las Cortes.

En el Senado hay hoy mucha animación.

El conde de Esteban Collantes ha preguntado si lo referente á las diputaciones y ayuntamientos, el famoso decreto de Dato, se hacía cuestión de gabinete.

Se ha apremiado á contestarle el ministro de la Gobernación declarando libre la discusión de dicho asunto.

Ahora se ha reunido el Senado en secciones y se sabe ya que en la primera y segunda han triunfado dos ministeriales, en la quinta el Sr. López Parra de oposición y en la sexta el Sr. Groizard también de oposición.

Los gamacistas se han separado de los liberales en la votación, no prestándose á hacerles el juego.

En el Congreso se ha reunido la Comisión que entiende en lo de las reformas del general Linares aprobando que aparte de algunos pequeños detalles es conforme en un todo á los proyectos del ministro.

El Sr. Linares Astray ha pronunciado un violento discurso defendiendo la capitania general de Coruña que con la de Zaragoza se ha acordado suprimir.

Moncheta.

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 10

4 por 100 interior, contado.	70,80
Idem, fin corriente.	70,90
Exterior.	00,00
Amortizable.	00,00
Tesoro.	000,00
Aduanas.	000,00
Cubas 86.	84,55
Cubas 90.	70,55
Filipinas.	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	103,25
Banco de España.	512,00
Tabacos.	397,00
Paris.	33,25
Londres.	00,00
4 por 100 en carpetas, al contado.	70,70
5 por 100 amortizable, al contado.	91,30
Fin corriente, firme.	91,30

A través de la frontera

Escándalo

En la Cámara de los Comunes de Inglaterra, se promovió antes de ayer un escandaloso incidente.

El famoso ministro de las Colonias británicas anda desde hace algún tiempo exasperado.

Las acusaciones que contra él se lanzan preocupan en extremo, por más que se sepa disimular, de ordinario, sus sentimientos.

Pero, á veces, los denuncia.

Verdad que mister Chamberlain, según expresión de sus mismos compatriotas, no tiene la cólera «roja», sino «blanca».

Blanca ó roja, cólera al fin.

Y habría que ser un marmolillo para no sentir en absoluto los efectos de tales gravísimos cargos.

Los siente mister Chamberlain y le escuecen en lo hondo.

Y el escorzo brotó antes de ayer también á la superficie, por más que no se tratara precisamente entonces de los célebres trusts, y compañías comerciales, en que el flamante ministro se interesa y que con el estado se lucran.

Mister Chamberlain fué combatido vivamente por mister Charles Dilke á propósito de la publicación de ciertas cartas particulares recogidas en Bloenfontein.

Mister Chamberlain contestó.

Contestó, pero en tono indolente.

No es su manera.

La Cámara se irritó ante la desdenosa actitud de mister Chamberlain.

Y hubo interrupciones que fueron á cada instante haciéndose más numerosas y violentas.

Eso que no asistieron á la sesión los irlandeses.

Se cree que el escándalo hubiera subido de punto á no ser por la mencionada circunstancia.

Fué sin embargo gordo.

Mister Chamberlain se alarmó: se alarmó y prometió decir toda la verdad á las oposiciones.

—¿Toda la verdad?—exclamó un diputado;

—¡la oiríamos por primera vez en vuestros labios!

Era mister Lloyd George.

Mister Chamberlain llegó al colmo de la exasperación.

—¡Cáll gritó; (algo así como mastuerzo: cualquier cosa fea).

Y allí fué Troya: durante diez minutos, el speaker no pudo dominar el tumulto: ni siquiera hacerse oír.

Por fin mister Chamberlain vióse obligado á retirar la palabra.

¡Que tal sería!

Pero habría que preguntar: ¿qué tal mister Chamberlain, todo éi?

Basola.

Carta de París

9 Diciembre 1900

La salud del Papa

Nos hablan telegrafiado de Roma diciendo que el *Messenger* aseguraba que el estado de salud del Papa dejaba que desear de algún tiempo á esta parte á causa de las fatigas del año santo y de los primeros fríos del invierno.

Dicho periódico añadía que León XIII, además de los vahidos que le son habituales, sentía ahora dolores anormales en el sitio en que se le operó hace un par de años pero que acababa de sufrir otra operación, aunque ligera, después de la cual los dolores habían desaparecido, limitándose los médicos, recomendarle un reposo de unos cuantos días.

En vista de estos informes pedimos más detalles á nuestro corresponsal en Roma encargándole sobre todo, que tomase las noticias de buen origen, y ha aquí las que nos ha transmitido anoche por telégrafo:

La salud del Santo Padre es todo lo satisfactoria que pueda ser dada su avanzada edad y el peso de sus tareas. El Papa continúa sus numerosas recepciones sin experimentar gran fatiga.

La historia de su indisposición es la siguiente:

Hace algunas semanas León XIII, examinando un objeto algo pesado, este se le escapó de las manos y al caer le hirió en un dedo del pié izquierdo. El Papa no habló á nadie del pequeño accidente hasta que hace pocos días, sintiendo algún dolor al andar, se hizo visitar por los profesores Laponi y Mazzoni.

Ahora el Papa se encuentra bien de salud. De la operación que se le hizo hace dos años solo queda una cicatriz perfectamente sana.

Su Santidad recibió ayer el cardenal Parochi, que presentó á una comisión de la Orden del Santo Sepulcro, y á varios otros prelados y probablemente habrá bajado hoy á la basílica de San Pedro.

El 200 aniversario de la monarquía prusiana.

Telegrafian de Berlín que se ha renunciado á celebrar pomposamente el segundo centenario de la monarquía prusiana, porque los demás Estados Alemanes se han negado á figurar como vasallos en una ceremonia exclusivamente prusiana.

En cambio se dará más realce á la fiesta anual de la coronación el 18 de Enero á la cual serán invitados los representantes de las grandes familias de la Prusia Oriental, que asistieron, hace dos siglos, á la consagración del primer rey de Prusia.

Se acuñarán monedas con la efigie de Federico I y del actual soberano Guillermo II.

Se dice que el Emperador concederá una amnistía comprendiendo ciertos delitos políticos, pero serán excluidas las personas condenadas por lesa majestad.

De lo expuesto resulta que la cohesión de la Confederación alemana no es tan estrecha, que los diferentes Estados que la constituyen hayan renunciado á su personalidad, si han abdicado en parte de su autonomía.

En el Parlamento inglés

El Parlamento inglés ha celebrado la sesión inaugural de la presente legislatura.

El discurso del Trono ha sido breve. Dice así:

«Milores y señores:

Se ha hecho necesario atender de nuevo á los gastos ocasionados por las operaciones de mis ejércitos en el Africa del Sur y en China. Os he convocado para una legislatura especial á fin de que sancioneis las medidas que, con tal motivo, es necesario tomar. No os someteré las demás cuestiones de interés público de que teneis que ocuparos hasta el momento de la legislatura ordinaria del Parlamento, que tendrá efecto en la primavera.

A. Saissy

Carbones

La tendencia bajista, débilmente iniciada en los mercados ingleses, parece haberse detenido esta semana, y particularmente los precios de New Castle, han cotizado con mayor vigor que anteriormente, experimentando alguna elevación.

El carbón de Cardiff sostiene todavía á sus anteriores tipos habiéndose contratado por el Almirantazgo el suministro de 800.000 toneladas para el año próximo á los precios de chelines 20-3 y 21.

Los corrientes en la mencionada plaza son: á 22 chelines el carbón para vapor; de 36 á 38 el cok de 1.ª calidad, de 30 á 32 el de 2.ª; y de 24 á 28 el de fragua.

La ventaja ahora para las plazas españolas con respecto á esos carbones, está únicamente en la reducción experimentada por el coste de los fletes que debe tender á reducir también los precios de dicho combustible en la Península. Hasta ahora, sin embargo, no ha habido variación, quedando en Barcelona y Cartagena los carbones ingleses á los mismos tipos de nuestra cotización anterior.

Háblase también de ofertas hechas en la Península de carbón americano, pero sería preciso por lo pronto que se tratase de cantidades muy crecidas capaces de surtir por completo el cargamento de buques de mucho tonelaje.

NOTICIAS

La estación de Villada.

Reconociendo la empresa del ferrocarril del Norte, lo insuficiente que es para el tráfico la estación de Villada, que es de las primeras en recaudación de las entre Madrid y la Coruña, ha consignado la cantidad de 60.000 pesetas para su ampliación.

Ya han dado principio las obras y según nuestros informes se aumentará el número de líneas muertas, se prolongarán las actuales y se construirá un nuevo muelle frente al actual y acaso se amplie también el edificio estación.

Celebramos que la empresa vaya atendiendo las necesidades del público y felicitamos al comercio de Villada que hará sus operaciones de carga con la comodidad que los negocios demandan.

Entre los regalos que recibirá la reina Guillermina con ocasión de su próximo enlace matrimonial, figurará uno, que no será ciertamente el que menos agrade á la joven soberana: el del presidente Kruger.

El obsequio consiste en un delal, en cuya circunferencia hay un primoroso grabado que representa un taller de modistas.

Y miren los lectores por dónde los joyeros parisenses activan sus trabajos, para imponer como la alhaja de moda en el presente invierno, la reproducción exacta del dedal del «Tío Pablo», que para ellos va á resultar una verdadera mina.

Por renuncia del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de médico cirujano en el pueblo de Calahorra de Boedo dotada con el sueldo anual de 150 pesetas, más 35 fanegas de trigo que se calculan producirán las iguallas con los vecinos pudientes.

El número de familias pobres que recibirán la asistencia gratuita será señalado por el Ayuntamiento.

El plazo para presentar las solicitudes será de 15 días.

En el Gobierno de provincia se ha recibido para su inserción en el *Boletín*, el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Paredes de Nava en las sesiones del mes de Noviembre pasado.

En Malaga se ha formado una Sociedad contra la superstición. La componen trece jóvenes de buen humor, los cuales eligen para sus fiestas y diversiones los martes. Al sentarse á la mesa, su primer acto es volcar el salero y aseguran que si algún día se casan lo harán en viernes ó en martes.

ADVERTENCIA

La Administración de EL DIARIO PALENTINO, ruega á los señores suscriptores de fuera de la capital, se pongan al corriente en el pago de la suscripción en el actual mes de Diciembre.

Visita á Dueñas

Anteayer la hicieron los señores Gobernador civil y militar, acompañados por otras distinguidas personas, no teniendo otro objeto que el de saludar á sus amigos D. Santos Cuadros, presidente de la Diputación y á los señores de Monedero.

A la llegada del tren esperaban en la estación los referidos señores, el ayuntamiento en pleno y numeroso vecindario que les recibieron con cariñosas muestras de afecto.

El Ayuntamiento tenía preparada una espléndida comida que fué servida en la morada del Alcalde, que colmó á los viajeros de atenciones.

Después, las primeras autoridades de la provincia visitaron el Hospital, las Escuelas y casa Ayuntamiento, quedando aquellas muy satisfechas del orden perfecto que reina en los establecimientos que visitaron y muy especialmente de la buena administración de aquel Municipio.

Por la tarde fueron los expedicionarios obsequiados con un the en casa de los Sres. de Monedero, regresando todos muy satisfechos á las ocho de la noche, después de haber pasado unas horas de agradable estancia en la importante villa de Dueñas.

En Pamplona se celebró el domingo una gran manifestación, presidida por el Ayuntamiento, con objeto de mostrar su adhesión al señor obispo y protestar de la campaña herética hecha por *El Porvenir Navarro*.

Al acto, asistieron más de 12.000 hombres y algunos millares de mujeres.

La comitiva, precedida de los maceros y timbaleros del Municipio, salió de las casas consistoriales, dirigiéndose al Palacio Episcopal, donde fué aquella recibida por el prelado y Cabildo Catedral.

La guardia civil del puesto de San Román de la Cuba, participa que el día 9 detuvo en el pueblo de Cervatos de la Cueva al joven Santos Perez, como presunto autor del robo de cinco conejos á su convecino Julian Pérez Fernández.

El referido Santos, con algunas prendas de vestir que de su pertenencia fueron recogidas del lugar donde afectó el robo, ha sido puesto á disposición del señor juez municipal.

En el pueblo de Manquillos se hallan vacantes la plaza de maestro herrero y guarda de campo.

Los aspirantes podrán solicitarlas en término de 15 días á contar desde el en que el anuncio se publique en el *Boletín Oficial*.

Son bastantes los diputados y senadores ministeriales que han manifestado al Gobierno su propósito de salir para sus respectivas provincias sin esperar á la suspensión de sesiones.

AUDIENCIA

Para mañana á las once está señalada la vista en juicio oral y público de la causa in-

... en el Juzgado de Carrión de los Condes, por delito de resistencia a la autoridad, contra D. Ambrosio Valledo Torres y Justo Cabeza Martínez, vecinos de San Cebrián de Campos. Actuarán como defensores el licenciado don Ambrosio Martínez Espinosa y el procurador D. Nicasio Vaquero.

Ha llegado a esta población el distinguido ingeniero D. Luis Arana, socio de la importante casa Rodas y Compañía de Bilbao, quien permanecerá unos días entre nosotros. Tenemos una satisfacción en saludar a tan distinguido viajero.

En Robladillo se anuncia la subasta de varias fincas embargadas a D. Pedro Escudero, para hacer efectivas las cantidades que importan dos fanegas 34 cuartillos de trigo que manda al Pósito de aquella villa.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito esta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Angelita Poves Arial, de años, Monjas, número 24.—Francisca Tigegodo, viuda, de 60 años, Hospital.

Nacimientos.—Sabas Antollín, Casa Maternal.—Julio Neira García, hijo de Tomás y Estina, Plaza Mayor, número 12.

LA VOZ DE LA VERDAD

Desde más de quince años los medicamentos **COSTANZI** son los únicos que curan cualquier enfermedad venérea o sífilítica. Para detalles léase en 4.ª pag. *Milagrosa Inyección o Cnftes anti-venéreas y Roob anti-sifilítico COSTANZI.*

Consejo utilísimo

Para curarse del estómago haya ó no dolor. *Leisir Estomacal de Saiz de Carlos.*

COGNACS

HENRI GARNIER Y C.ª

SECCION MERCANTIL

Palencia, 11.—En este día se han cotizado trigo y cebada a los precios siguientes: Trigo a 44'50 reales las 92 libras. Cebada de 26'50 a 27'50 reales fanega. Tendencia al alza.

Osorno, 9.—En el mercado de este día se ha puesto a la venta 500 fanegas de trigo que pagaron a 44 reales fanega; centeno a 32; cebada a 28; avena a 20 y yeros a 40.

Harina de primera a 17 reales arroba; de segunda a 16; de tercera a 14; harinilla a 9; cebucuela a 8; salvadillo a 8.

Por ferrocarril salieron durante la semana 12 vagones de harina, 27 de trigo y 16 de paja. Sostenidos los precios.

Folleín de «El Diario Palentino» 452

LA FAMILIA ERRANTE

—Teneis razón, señor, perdonad mi alarmino y....

—Hablad, y con presteza, porque no podéis permanecer mucho tiempo a nuestro lado.

—Señor, quiero hablar al hermano Pablo.

—Imposible!

—Os negais a mi demanda.

—Sí.

—Meditadlo, señor, debo hablarle porque de mis palabras depende la tranquilidad de su vida.

—No importa, mientras permanezca en el convento no conseguireis vuestro deseo.

—Os habré ofendido, señor?

—No.

—Y luego ¿por qué no accedeis a mi demanda?

—Sarraceno, dijo el prior con firmeza, cometería un crimen si volviera a relacionarse con este desgraciado ¿No le habéis precipitado en la triste soledad en que

Amusco, 9.—Los precios que han regido en el mercado celebrado el día de la fecha en esta localidad, son los siguientes:

Trigo a 42 reales las 92 libras; centeno a 28 la fanega; cebada a 25; avena a 17; garbanzos a 125; yeros a 30 1/2; titos a 36; muelas a 48; lentejas a 40.

Harina de primera a 17 reales arroba; de segunda a 16; de tercera a 15; harinilla a 20 la fanega; cabezuela a 18; salvadillo a 13.

Patatas, a 4 rs. arroba.

Paja a 25 céntimos arroba.

Vino tinto a 8 reales cántara; aguardiente sin anisar a 36.

De esta estación del Norte se han expedido ocho vagones de trigo y seis de paja para distintos puntos.

Astudillo, 9.—Con escasa concurrencia se ha celebrado hoy el mercado habiéndose pagado los cereales puestos a la venta como sigue:

Trigo a 44 rs. las 92 libras; centeno, a 32 la fanega; cebada a 27; algarrobas a 36; avena a 18; garbanzos superiores a 135; yeros a 36; muelas a 36.

Patatas a 5 rs. arroba.

Vino tinto añejo a 10 rs. cántara; se han vendido en esta semana 170 cántaras a 10 reales uno.

Valladolid, 10.—En los Almacenes generales han entrado 300 fanegas de trigo, pagándose de 46'50 a 47 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 700 fanegas de trigo que se pagaron a 46'50 reales las 94 libras.

Rioseco, 10.—Al detall se han presentado a la venta en este día 200 fanegas trigo, habiéndose pagado las 94 libras a 44 y 44'50 reales.

A depósito llegaron 150 fanegas.

En partidas se hicieron las ofertas a 45 1/2 reales y solo han pagado a 45, no efectuándose operaciones.

Medina, 10.—La entrada de trigo 600 fanegas, pagándose las 94 libras a 47'50 y 47'75 reales.

En los demás cereales nula la entrada.

Firmes los precios.

SECCION RELIGIOSA

Miércoles.—Nuestra Señora de Guadalupe.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Los crímenes de París

MADRID 11 (10 m.)

A más de los numerosos detenidos en París, como sospechosos de los crímenes misteriosos descubiertos en aquella populosa ciudad, se han hecho cinco

hoy se oculta? ¿No fuisteis el enemigo de su dicha? ¿No ha maldecido mil veces en medio de su dolor el nombre funesto del moro que le condenó a alejarse del mundo para siempre?

—Todo es cierto, señor, pero vos no sabéis que hoy vengo a devolverle la dicha que por un funesto acontecimiento le he arrebatado.

—No, no os creo.

—Y cómo os persuadiré, señor de la verdad de mis palabras?

—Refiriéndome lo que ahora queréis ocultar.

—Es un secreto, señor, que no revelaré ni aún a precio de mi vida.

—Pues alejaos.

—No lo esperéis.

—Te atreverás a hacer resistencia?

—Señor, llevo conmigo una orden del rey, que me autoriza para permanecer en este convento.

—Esa orden me hace dejarte franca la entrada. Puedes, pues, retirarte.

—Señor, un ministro de ese Dios de paz a quien adorais, no puede ser tan severo con un desgraciado hijo del profeta.

—Tu desgraciado!

El triste acento del moro conmovió al prior, y dirigiéndole una mirada investigadora, le preguntó:

nuevas prisiones de personas que se creen complicadas con el hallazgo del hombre despedazado.

Dichos sugetos, en quienes la policía encontró un paquete de restos humanos, han prestado declaración, procurando desembarazarse de las acusaciones del juzgado, resultando inútiles, por el momento, cuantas indagaciones se han hecho para descubrir tan terrible crimen.

Una explosión

MADRID 11 (10'15 m.)

En una mina de Miéres ha ocurrido una explosión de gas grisú que ha ocasionado varias desgracias.

De los obreros que trabajaban en aquella, nueve han resultado heridos, tres de ellos de bastante gravedad, y a los cuales se cree no podrá salvarseles de la muerte.

En la cámara alemana

MADRID 11 (11'45 m.)

Telegrafían de Berlín que dos diputados han hecho una interpelación, acerca de que se expliquen las causas que el Emperador ha tenido para negarse a recibir al presidente de la república del Transvaal Mr. Kruger.

Contestación

del Canciller

Este contestó a la interpelación, diciendo que la política deba obedecer a los intereses de la Nación y no a los sentimientos que inspiran el viaje de Kruger, que no ha servido más—añadió—que para perturbar las relaciones internacionales, que deben existir entre las naciones europeas.

Firma

MADRID 11 (2'30 t.)

El ministro de la Gobernación ha puesto hoy a la firma el reglamento porque ha de regirse el cuerpo de Contadores provinciales y municipales.

El resto de la firma ha carecido de interés.

Una huelga

El gobernador de Salamanca participa haberse declarado en huelga los obreros panaderos, no encontrando forma en que pueda solucionarse a satisfacción de aquellos y los patronos.

El orden es completo; pero las auto-

—Por qué sois desgraciado?

—Oh! si os lo dijese, señor, en lugar de nagaros a mi demanda, me guiaríais con presteza hasta la celda del hermano Pablo.

—Pues hablad.

—Y qué interés puede inspiraros la relación de mis desgracias?

—No la deseo, pero quiero conocer el acontecimiento que te precipitó en pos del hermano Pablo para robarle toda su dicha, y el que ahora te señaló el camino de este convento para hablarle, después de haber llorado su muerte en el espacio de tantos años.

—Señor, aún cuando pudiera satisfacer vuestros deseos, no llegaríais a escucharme por faltaros el tiempo necesario.

—Tendríais tanto que decirme?

—Mucho, señor; mucho...

—Pues empezad.

Benahatín reflexionó por un momento, Su actitud meditabunda había escitado la curiosidad del prior. Las pruebas porque había pasado desde que el hermano Pablo se hallaba en el convento, habían agotado ya su paciencia, de modo que estaba dispuesto a estrechar al moro para que de grado ó por fuerza descubriese el misterio que rodeaba al desgraciado demente; pero Benahatín, demasiado discreto tratándose de sus secretos, no estaba dispuesto ni pre-

tidades están apuradísimas porque no tienen medios con que atender al suministro de aquel artículo de primera necesidad.

Anuncio

La Junta directiva de la Cámara de Comercio é Industria, que, por su iniciativa y asentimiento de todos los señores socios, se encargó de la creación de una Escuela particular para que en ella se adquirieran conocimientos útiles aplicables a la industria y al comercio, ha terminado sus gestiones y tiene la honra de anunciar a los señores socios su establecimiento.

Para asistir a esta Escuela es preciso que los alumnos tengan cuando menos a su ingreso la instrucción de saber leer con soltura y expresión y escribir correctamente.

Las solicitudes para ingresar en la Escuela serán escritas por los mismos aspirantes en papel sencillo y dirigidas al Presidente de la Cámara. Las de los hijos y dependientes de socios se presentarán visadas por estos; y las de los demás por persona que se halle en el caso de prestar su conformidad al proceder del solicitante.

La matrícula estará abierta desde el día 2 hasta el día 13 del corriente que quedará cerrada, y el día 14 empezarán las clases.

Estas se darán de ocho a diez y media de la noche con arreglo a la distribución siguiente:

Lunes, miércoles y viernes, de ocho a nueve.

—Gramática Castellana.

Martes, jueves y sábados, de ocho a nueve.

—Aritmética Elemental.

Diarias, de nueve a diez, Cálculos mercantiles y Contabilidad.

Lunes, martes, jueves y viernes, de nueve y media a diez y media.—Francés.

Miércoles y sábado, de nueve y media a diez y media.—Geografía práctica con medios de transporte y vías de comunicación.

El Presidente, *Eusebio Arroyo.*

Alonso é Hijos

Despacho, *Mayor pral., núms. 98 y 100*
Talleres, *Don Sancho, número 13.*

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía

Encuadernación y Zincografía

Hay siempre a la venta:

Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamarar toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Partes de posadas

para dar cuenta a la inspección de Vigilancia de la llegada de viajeros.

Alonso é Hijos, Mayor pral. 98 y 100

parado para revelárselos al prior. Así es que solo trató de disipar muy presto la ligera esperanza que había abrigado, al saber que el moro no podía hablarle por no tener tiempo suficiente para escucharle.

—Señor, si el secreto que tiene relación con mi venida al convento me perteneciese a mí solo; os lo revelaría al punto para disipar todos vuestros temores; pero existe un hombre que es dueño de él, y sin su anuencia jamás podre descubrirlo.

—Y ese hombre...

—Es el hermano Pablo. Si gustais podeis preguntarle; decidle que estoy aquí, que me impaciento por hablarle, y que vos os negais a ello mientras no os revele el secreto que nos une. Si después de escucharos me autoriza para referiros lo que sin duda os ocultó hasta hoy, acudir presto, y nada omitiré, pero temo que se niegue a vuestra demanda.

—Tus palabras, sarraceno, aumentan mi curiosidad y...

—Ved al hermano Pablo, señor; y os las explicará.

—No es posible, porque ha partido del convento.

—Qué decís, señor? ¿El hermano Pablo no se halla aquí?

—No respondió el prior atónito al verla

Emulsión Española del Dr. Trigo

Unica premiada en la Exposición Universal de París de 1900.

Preparada esta Emulsión con verdadero aceite de bacalao y con ayuda de aparatos modernos á vapor reúne todas las cualidades de la mejor Emulsión extranjera y es más económica, en cuanto á sus similares del país, no hay comparación en calidad y precio, la del Dr. Trigo es más superior que todas ellas es el verdadero triunfo de la farmacia española. De venta en todas las farmacias y droguerías de España, Méjico y América del Sur. Por mayor, principales droguerías y laboratorio del autor, calle de Sagunto, 144 Valencia.



Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreas y Roob antisifilítico

COSTANZI

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día mas creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inmejorables para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escosores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones ginito urinarias y especialmente la sífilis anaque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos; porque es el único que no contiene Ioduro de potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Pesetas 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5, Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 180.

Dr. Salvatí Costanzi, Diputación, 435.—Barcelona



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

A los Sres. Médicos y Cirujanos

Los tan solicitados termómetros clínicos más sensibles, instantáneos y fijos garantizados, de las acreditadas fábricas inglesas CASELLAS É HICKS, legítimos, los vende esta casa depositaria de los mismos.

También se tiene completo surtido en instrumental inglés aséptico, camas de operaciones, sillones y cochecitos para inválidos, artículos de goma y aparatos higiénicos y ortopédicos de todas clases.

Se remiten catálogos ilustrados gratis á quien los pida.

BAZAR QUIRÚRGICO de D. Alonso Senmartí, Carretas, 13, Madrid.

SOLUCIÓN BENEDICTO CREOSOTAL

de glicero fosfato de cal con

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. FRASCO, 2'50 PESETAS Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cubería

Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA

PALENCIA

Precios económicos

Traspaso

Se hace de la Posada de la Plaza Mayor, número 19.

Para tratar, se vea con el dueño, que la habita.

AMA DE CRÍA

Una casada, desea criar en casa de los padres. Dirigirse á la imprenta de este periódico. 2

SE VENDEN

Dos machos, el uno de 4 años, y de 9 el otro, de 7 cuartas y dos dedos, darán razón, Fuentes de Valdepero, Bartolomé Movellán.

Casa en venta

Se hace de la numero 234, de la calle Mayor pral. al contado ó plazos.

Dirigirse á la imprenta de este periódico.

AMA DE CRÍA

Casada, para criar en su casa, dirigirse á Teodoro Fernández, en Hornillos de Cerrato.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante.

Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pidanse estos medicamentos en todas las farmacias

“La Fuerza del Hombre y la Hermosura de la Mujer.”

Así se ha caracterizado la exhuberancia del cabello antes y desde los tiempos de Sansón.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

conserva y hermosa el cabello, lo hace crecer y le da fuerza y lustre.

Cada vez que se usa restablece el color natural del cabello.

Limpia el cuero cabelludo de toda caspa, destruyendo así una de las causas principales de la calvicie.

Mejora la circulación en la envoltura craneal é impide la caída del cabello.

Quando la sangre está empobrecida y acuosa y contiene impurezas, la eficacia del Vigor no es tan pronunciada. Debería seguirse en este caso un tratamiento de Zarparrilla del Dr. Ayer simultáneamente con el empleo y aplicación del Vigor del Cabello, por cuyo medio se limpia la sangre, se fortalecen los nervios y la salud gana por todos conceptos.

PROGRESO PALENTINO

Explotación de la Azucarera Palentina

Habiendo acordado el Consejo de Administración de esta Sociedad, usando de las facultades que le concede el artículo 7.º de sus Estatutos, el cobro de un dividendo de 20 por 100 del capital de la misma, ó sean 100 pesetas por acción, se avisa á los señores accionistas para que se sirvan efectuar el pago desde el día 15 al 25 del próximo Enero en Santander, en el Crédito Industrial y Comercial; en Gijón, en el Crédito Industrial Gijonés, y en Palencia, en el escritorio de los Sres. Hijos de V. Calderón.

Los señores accionistas al efectuar el pago, presentarán sus carpetas provisionales para anotar en ellas el cobro de dicho dividendo.

Palencia 10 de Diciembre 1900.—El Secretario del Consejo de Administración, Guillermo M. de Ascoitia.



BALSAMO NEURALGINE GRAN REMEDIO

para la curación del REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA SCIÁTICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS y toda clase de punzadas y dolores nerviosos. CURA COMO POR ENCANTO

Ninguna preparación en la tierra iguala á la NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todoy cualquiera que sufra algúndolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes. De venta en todas las Bóticasy Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.

Mark Trade Registered Sit James Laborator—Basvilelyt

Se verá libre de callos en los piés, el que use una sola vez

EL PESUGIRA DONCEL

20 años de éxito seguro Aguilar de Campoó PALENCIA